
関西学院大学の学生さんから 日吉神社宮司さんへの感想 
令和７年６月７日（土） 「豊川イイとこ学習会①」より 

 

① 神社が中心となって、行われている

お祭りもあると知り、地域のアイデンテ

ィティを形成しているものだと感じたた

め、神社の役割が大きいことは、すごい

ことだなと思いました。神社の造りや作

法について詳しく教えてくださっただけ

ではなく、お守りや絵馬も無料でくださ

って、とても嬉しかったです。初めて、玉

串の献上をしたため、作法を間違えな

いか不安でしたが、丁寧に教えてくだ

さったので、正しい作法で行うことが

出来、特別な経験になりました。神社について、自分に知らないことばかりだったので、自分の

地域にある神社などの身近な神社についても、学びを深めたいと思いました。この度は素敵な

経験をさせていただき、ありがとうございました。これからの経験に、役立たせたいと思います。 

 

② 日吉神社では、最初大きな鳥居が

あり一部が崩れているのを見て、震災

の影響が大きかったことを実感しまし

た。はじめは神社のことについて何も

知らなかったのですが、宮司さんの丁

寧な説明をお聞きして、神社の造りひ

とつひとつに歴史や意味が込められ

ているということを知りました。また、お

守りをいただいたり、絵馬を書かせて

いただいたり、お祓いまでしていただ

いたりして、大変多くのもてなしをして

いてとても温かい気持ちになりました。また、宮司さんのお話の中にご主人のお話や、宮司さん

になるための資格などを取るために励まれているということをお聞きして、宮司さんが日吉神社

をとても大切にされているということが伝わってきました。そして何より、宮司さんがお守りをしま

おうとする時に「子どもたちはお守りいらなかったのかな」とおっしゃっていたことや宮司さんが

地域の方のために毎朝太鼓を叩かれているということをお聞きして、日吉神社が地域の人に

愛される理由が分かった気がしました。人手不足があるとおっしゃっていましたが、日吉神社が

いつまでも地域の人に愛される神社として受け継がれていくといいなと感じました。 



③ 本当に貴重な体験をさせてくだ

さって、ありがとうございました。日吉

神社の歴史や、普段見ることのない

場所や、お祈りの仕方を知ることが

出来ました。また、黄緑色のお着物を

着せていただいたのですが、とても

可愛くて、綺麗で、凄く楽しくて嬉し

い体験でした。本格的な衣装に、心

踊りました。また、学びとなることも沢

山教えて下さり、大変勉強にもなりま

した。宮司さんのことも色々聞けて、

本当に良い機会となりました。お祭りを大切にしている、というのもとても素敵な文化だなと感じ

ました。私たちがボランティアしに行ったのに、絵馬やお守りまで頂いて、逆に素晴らしいおもて

なしをして頂きました。本当にありがとうございました。とても幸せな時間だったし、勉強になる

時間を過ごすことが出来ました。 

 

④ 日吉神社での沢山のお話をして

くださり、様々な体験をさせて頂き大

変感謝しております。神社は普段訪れ

ることがなく、神社に関しての知識は

ほとんど無かったのですが、鳥居に種

類があることやお参りの正しい作法

について教えて頂き、神社に興味が

湧きました。 頂いた御守りはかばん

に付けさせて頂いております。この御

守りを見る度に豊川でのことを思い

出します。非常に楽しく、豊川に行か

なければ味わえない体験となりました。ありがとうございました。 

 

⑤ 日吉神社ではたくさんの貴重な体験をさせていただき、本当にありがとうございました。もと

もと神社が好きだったので、宮司さんから日吉神社の歴史や由来について詳しく教えていただ

けたことはとても嬉しかったです。また、お祓いや一人一人の玉串の体験、受験生ぶりに書いた

絵馬など、普段なかなかできないことを無料で体験させていただけて感謝の気持ちでいっぱい

です。いただいたお守りもとても気に入っていて、自転車の鍵につけて毎日持ち歩いています。

本当にありがとうございました。 



⑥ このたびは、日吉神社で貴重な体験を

させて頂きました。神社の鳥居の形や狛犬

の役割、屋根の装飾などについて、丁寧に

解説していただき、とても興味深く拝聴し

ました。今後神社を訪れる際には、これま

で何気なく見ていた部分にも注目してみ

たいと思います。また、絵馬に願い事を書

いたあと、玉串を捧げる体験させていただ

いたことも印象に残っています。玉串を捧

げたのは初めての経験で、作法を覚える

のが難しく、何度もプリントを確認して覚えてから捧げました。所作の一つ一つに意味が込めら

れていることを知り、改めて神道の奥深さを感じました。さらに、太鼓の音も心に残っています。

毎朝 6時に太鼓を叩いているとお話を伺い驚きました。 

 

⑦ 今回はお忙しい中、貴重な機会をいた

だき、本当にありがとうございました。玉串

奉奠やお祓いといった正式な参拝を体験

させていただいただけでなく、お守りの意

味や神社の歴史、建物の細かな特徴まで、

丁寧に説明してくださり、とても勉強になり

ました。また、私たちの質問にも一つひとつ

丁寧に答えていただき、神社についての理

解がより深まりました。さらに、安田さんご

自身の神社や地域に対する想いを聞くこと

ができ、日吉神社が豊川地域にとってどれだけ大切な存在であるのかを実感しました。普段の

生活ではなかなか触れることのできない神社の内側にふれることで、神社や地域社会への関

心が一層高まりました。本当にありがとうございました。 

 

⑧ 貴重なお話をありがとうございました。神社には何か行事があるときしか行かないため、年

に数回のみ行く、私にとってはあまり身近な場所ではなかったです。しかし、今回作法や日吉神

社の歴史を聞いて、初めて知ることが多く、なるほどと思うことが面白かったので、神社につい

てもっと知りたいと思いました。 特に、宮司さんの毎日太鼓を鳴らすという話に感銘を受けまし

た。何かを継続して行うことは難しいことを日々実感しています。ですが、欠かさず神社と地域を

守っていこうとされている姿に尊敬します。宮司さんが地域のために真心がこもったたくさんの

ご奉仕をされていることが伝わってきました。今回学んだことをこれきりではなく、事後活動でし

っかり振り返り、学内学外関係なく伝えていきたいと思います。 



⑨ 今回は貴重な機会を頂きありがと

うございました。めったに見ることない

奥の院にも入れさせて頂き、そして、

正式な参拝をさせて頂きありがとうご

ざいました。今回、日吉神社に訪れた

ことにより非日常的な経験が沢山で

き、神社という神秘的な空間で大学

生活の疲れも取れ、リフレッシュになり

ました。また、お話では後継者不足の

話をしていただき、宮司さんの心情も

聞かせて頂きました。孫の代での面

で心配はあるとおっしゃっていましたが今後のことはお子さんの代が決めるということで将来ど

のような方向に進んでいくかは分かりませんが私は今回の経験は忘れることはありませんし、

学生一同ますますの発展を願っています。短い時間でしたがその中で課題や歴史、地域から見

ての神社のあり方⛩などたくさんのことを教えていただきました。私が思う地震の時も地域に

とって神社がどのような役割を果たしたかは常に日常を提供している事だと思っています。地

震から 1年以上経ちましたがその中で朝の挨拶の太鼓を提供することで日常を提供する素晴

らしいお仕事をしていると実感しました。ありがとうございました。また、そちらに行く機会があり

ましたらぜひ参拝をさせてください。 

 

⑩ 先日は大変貴重なお話をし

ていただきありがとうございまし

た。神社の鳥居の形、狛犬の説

明、また、神社の屋根の本数によ

って祀っている神様が、女性の神

様か、男性の神様かがわかると

いうのは、目から鱗でした。さら

に、装束の着付け体験や、絵馬

などを描かせていただき、お守り

をいただけて、とても良くして頂

いてありがとうございます。宮司

さんのお話を聞いていくうえで、

日吉神社と豊川地区の住民の方々がとても深く、密接に関わって生活しておられることがわか

りました。お祭りなど地域の方々と一体になってやられていて、横のつながりが希薄な現代にお

いて、このようなつながりがあるのはとても素晴らしいことだと考えました。今回は貴重な機会を

設けて頂きありがとうございました。これからもご体に気をつけてお過ごしください。 



⑪ 先日は貴重な体験をさせていただきありが

とうございました。 まず、お祓いという神聖な儀

式を体験させていただき、心がすっと清められる

ような感覚を味わうことができました。そして、普

段はなかなか足を踏み入れることのできない奥

の院までご案内いただき、特別な時間を過ごす

ことができたことに、心より感謝申し上げます。 

また、素敵なお守りまでいただき、持ち帰った今

でもその温かさを感じています。さらに、神社や

地域のことについていろいろなお話を聞かせて

いただき、とても学びが多く、興味深かったです。

中でも特に印象に残っているのが、「毎朝 6 時

に太鼓を鳴らす」というお話でした。私の地元に

はそのような習慣がないので、とても新鮮で、素

敵な文化だと感じました。改めて、温かいおもて

なしとたくさんの学びを本当にありがとうございました。 

 

⑫ ご丁寧に神社のお話をしていただき、お祓

いや着付けまでありがとうございました。神様

に性別があることや、堅魚木の数で祀っている

神様の性別が分かるようになっていることを初

めて知りました。また、玉串のささげ方も教えて

いただき、ありがとうございました。将来、正式

参拝を行うときがあれば、堂々と挑みたいと思

います。初めに鳥居を見た時に、「あれ、なんで

こんなに端にあるんだろう？」と疑問に思って

いました。奥の院、正中、鳥居が一直線になっ

ていると聞いた時、とても納得したことを覚え

ています。常装をさせていただくという、貴重な

体験をありがとうございました。初めての体験

でとても新鮮で、楽しかったです。思いのほか

畳むことが難しいうえに着付けの工程も多く、

毎日着付けていてすごいなと思いました。私も

品のある女性になろうと思いました。たくさんの経験をさせていただき、本当にありがとうござい

ます。お守りも絵馬もお話も全部人生の糧にも、周りの人にも伝えて行けるように頑張ります。あ

りがとうございました。 



⑬ 先日は関西学院大学の為に特別なご説明、そ

して貴重なお時間をいただきありがとうございまし

た。私はこれまで神社に行く機会が少なく、行った

としても初詣の際にお賽銭箱の前で手を合わせ

る程度でした。しかし、今回、宮司さんから神社に

関するお話を伺えたことは私にとってとても新鮮で

有意義な経験となりました。特に印象的だったこと

は、朝６時に太鼓を鳴らすというお話です。その音

が地域の方々にとって一日の始まりの合図となっ

ていたりすることで、町全体の一体感を感じまし

た。私の地元にはこのような朝に太鼓がなるという

習慣はないため、とても良いものだなと感じまし

た。このような習慣が地域の繋がりを深める力に

なるのだなと実感しました。 

 

⑭ 先日はお忙しい中、貴重なお話を誠にありが

とうございました。日吉神社についてだけでなく、

神社全般の知識や宮司さんが日吉神社が地域に

とってどんな存在なのかを理解することができまし

た。私自身、数多くの神社に訪れてきましたが、神

社の造りの特徴や神様の性別など知らないことば

かりでした。知らないことを知って見学することで、

より深く神社について知ることができました。 特に

印象的だったのは、玉串の奉納方法と敬礼作法

です。実際に玉串奉納を経験してみて、神聖な空

気の中で自分自身と向き合うような感覚があり、

心が洗われるような気持ちになりました。形式に

則って丁寧に一つ一つの動作を行うことが、神様

への敬意を形にするということなのだと実感しまし

た。 また、宮司さんからお話を伺ったことで、神社

が単なる観光地ではなく、地域の人々の暮らしに寄り添い、心の拠り所として存在していること

を深く理解できました。神社側から行事を申し出ているのではなく、地域の方が率先して実施

してくれているというお話を聞き、地域の行事や節目の儀式を通して、神社と人々の繋がりが守

られているのだと感じました。 今回の訪問を通じて得た学びを、今後神社を訪れる際にも活か

し、より一層敬意を持って向き合いたいと思います。そして、こうした貴重な経験を他の人にも伝

えていけたらと考えています。 



⑮ 日吉神社についてのお話を伺い、私が普段何気なくお参りしていた際には気づかなかった

多くのことを学ぶことができ、とても勉強になりました。鳥居の種類の多さや、堅魚木の本数で

神様の性別がわかること、神宮と神社の違い、鈴の意味、絵馬の由来など、思わず人に話した

くなるような知識が盛りだくさんでした。さらに、玉串の捧げる体験や神職の衣装の着用など、

貴重な体験もさせていただき、忘れられない思い出となりました。この素晴らしい学びと体験は、

関学生やボランティアにきた人たちだけにとどめるのではなく、もっと多くの人にも知ってもらい

たいと強く感じました。能登半島、豊川地域の魅力を広く伝え、地域の活性化にもつなげていき

たいです。この度はありがとうございました。 

 

⑯ 今回の活動では僕は自分の体調管理不足で当日参加することができませんでした。です

が事前研修会などで今まで知らなかった豊川地区などを新たに学ぶことができました。僕はグ

ループのリーダーでもあったので参加できず非常に悔しい思いでいっぱいです。ボランティア

は経験を通して学びを自分で吸収するだけでなくそれを還元することが最も重要だと思います。

なので、こういった会や活動があるんだよと家族や友達に伝えるという形で僕なりに貢献しよう

と思います。 


